
4月4日 本郷公民館

質疑・要望 内　　　　　　容

質問 市役所別館の耐震補強工事はいつ終了するのか。

回答 耐震工事自体は終わったと聞いている。周辺工事が済めば完了する。

調査結果
耐震改修工事は今年３月に完成している。残りの周辺舗装工事が今年の夏に完成すること
で、全体の工事が終了する。

質問 一般会計の歳出1,052億円の歳出は、市民一人当たりにするとどのくらいになるのか。

回答 市民一人当たりにすると40万円ほどになる。

質問
重要な問題である人口減少対策についての報告がなかったように思うが、福井市の人口減
少対策はどうなっているのか。

回答
本市では「福井市まち・ひと・しごと創生人口ビジョン・総合戦略」を策定し、人口減少
対策の施策に取り組んでいる。今回報告した中では、「地域の魅力発信事業」や「未来へ
つなぐ福井の農業活性化プロジェクト」などが総合戦略の中の施策である。

質問 中核市になると職員増や負担増が生じるのか。

回答
保健所の設置に伴い、医師や保健関係者等が増員になる。中核市移行後の経費について
は、全額国の交付税措置があるので負担は増えないと市は説明しているが、議会としても
今後注視していく必要があると考えている。

調査結果
中核市移行後の経費については、全額交付税措置があるが、中核市移行前の準備経費は一
部のみ交付税措置の対象となる。

質問 平成30年度当初予算の中で、川西西部に関する予算はどのようなものがあるのか。

回答 本郷地区では、大谷川の護岸工事や大年町の市道の拡幅工事などがある。

質問 西部消防署の建設の話はどうなっているのか。

回答 消防署の分署については、場所も決まったので、今年中には形が見えてくると思う。

質問
まちなかの観光スポットは整備されてきているが、観光バスの駐車場がない。整備する必
要があるのではないか。

回答
北陸新幹線福井開業に伴う駐車場の整備については、議会でも何度か取り上げている。市
からは、開業までに全体の駐車場の状況を見ながら検討すると聞いている。

意見要望
金沢市では外国人観光客が増加している。経済的にも北陸３県で取り残されないように
しっかり取り組んでほしい。

質問 排雪場について、もう少し対策を考えた方がいいのではないか。

回答
今年は公園も雪捨て場として開放したが、排雪に時間がかかり過ぎた。今後は、市街地周
辺の田んぼを雪捨て場として借り上げるなどの対策をとるよう市に要望しているところで
ある。

質問 除雪作業による道路や柵等の破損については、除雪業者が修繕するのか。

回答
道路やガードレール、柵などの破損状況を現在調査中であるが、今回は全て市の予算で修
繕することになっている。
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4月4日 本郷公民館

質疑・要望 内　　　　　　容

質問
都市部では空き家対策が話題となっているが、福井市の空き家対策はどのようになってい
るのか。

回答
空き家対策の条例を制定し、行政代執行もできるようになっている。また、空き家の実態
調査を行い、地区ごとの空き家数等を公表し、今後対策を行うことになっている。なお、
今後は、空き家対策の窓口を住宅政策課に一本化して相談に応じることになっている。

意見要望
本郷公民館には和式トイレしかないので、洋式トイレをつくってほしい。また、公民館の
新築についても、早くお願いしたい。

質問 川西体育館の建設の話はどうなっているのか。

回答
川西体育館については、建設することになってはいるが、場所を選定するにあたっては、
解決しなければならない問題があるため、今しばらく時間がかかる。

意見要望
本郷地区のような中山間地では、規制が強く補助金も活用しづらいことから、田畑を守り
にくくなっている。規制を緩和し、補助金が受けやすくなるよう国に要望してほしい。

現状説明
中山間地では、農業の問題だけでなく、集落自体の維持をどうするのかが大きな課題と
なっている。農家民宿などを進めている地区もあり、いろいろ試行錯誤しながら対策を考
えていく必要がある。

質問 鳥獣害対策について、市はどのように考えているのか。

回答
一部の地域では、国庫補助を利用した柵が整備されているところもあるが、地区全体の整
備を行うのは難しい。市としても、電気柵やネット柵に対する補助を行うなど、鳥獣害対
策の予算を計上している。

質問 各委員会の報告の中には、一般会計のほかに特別会計も含まれているのか。

回答
概要報告では一般会計の歳入・歳出について細かく説明したが、各常任委員会の報告は、
一般会計・特別会計・企業会計を含んだ内容となっている。

※ 「調査結果」とは、その場で回答できなかった質問について、議会報告会終了後、

市の担当所属で調査した結果です。
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